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由初入行時，經常演兒子、弟弟的角色，到現
在戲路擴闊，最近羅天宇在新劇《把關者們》中，
飾演海關毒品調查課助理監督。天宇接受大公報記
者專訪時，談及今次拍攝的感受以及自己的演藝

歷程。今次是他第一次演海關人員，可惜未有
機會做海關學院的學員，拍攝受訓過程。

他笑說： 「我都想拍受訓戲，一班年輕
人很熱血。但我已是uncle，今次演

高級阿Sir。」 他表示劇中跟王敏
奕最多對手戲，很多場戲都

是他駕車接載敏奕，最初
很多觀眾以為他演司

機。這次他亦嘗試
了正式拍攝由

武指指導的

動作戲。他說： 「拍完個感覺好正，有些拳腳動
作，要控制力度，又要做出來似。第一次完成了好
有滿足感，或者男仔就是喜歡拍這些，好期待之後
再有機會拍打戲。」

希望再拍打戲
剛踏入三十四歲的天宇不諱言不想再演弟弟、

乖乖仔的角色，期待角色多變，現在最想拍的是動
作戲及青春劇。他笑說： 「再過幾年，青春劇我無
份拍的了。至於動作戲，現在體能上可應付到，很
想挑戰一下。以前我給人較靜態的感覺，原來自己
都可以man一點。」

去年，他主演的劇集《香港愛情故事》，取得
好口碑好收視，這是否他事業上的轉捩點呢？天宇
想了想，說： 「其實有幾個階段，2018年的《跳
躍生命線》、2019年的《她她她的少女時代》以
及去年的《香港愛情故事》，對我來說都好重要，
當然後者反應這麼好，我是意想不到的。拍攝時只
想盡能力去做好件事，其他沒理太多。」 天宇在
《香》劇中是首次擔任男一，他說： 「我沒有壓

力。有時想太多也沒有用，很多事不由自己控
制，只要盡力便無憾。」

自覺星途崎嶇
不少演員都有心理關口，當了男一，再做二線

或配角可能會不好受。天宇卻沒有這種想法，並
說： 「《香港愛情故事》一劇中每個角色戲分好平
均，我又覺得自己不算是主要男一。我之後拍的劇
也是做二三線角色，在能力上，自己仍有很大的進
步空間。」 站穩男主角之位，是否天宇未來的目標
呢？他卻說： 「不是，我反而想挑戰一些未試過的
角色，想拍動作戲，又或者演一些高難度角色，如
精神病患者、一些誇張演繹的角色，希望可以駕馭
到。我亦好想拍電影，入行十幾年從未拍過。最近
我嘗試唱歌，為劇集《我家無難事》唱主題曲，希
望多些人知道我還會唱歌的。」

天宇的星途比上不足，比下有餘。問他覺得順
利嗎？天宇說： 「其實都崎嶇，但有更多同事比我
辛苦，我亦算幸運，有兩三個作品受歡迎。因為太
多事控制不了，有時覺得某些角色好看，但劇集出
來的收視卻低，唯有做好本分。」 轉眼間便入行十
三年，天宇笑說： 「真是不覺時間過得快，我現在
返公司，有時都覺得自己像新人。再者，現在很多
新人，很多新面孔加入，我就知道自己不能浪費每
個機會。」 問到是否覺得競爭大了？他說： 「一向
都大，每年都有新血，有機會我會盡全力，不想令
自己後悔。如果監製給我機會，我會努力，好怕浪
費其他人的心血。」 天宇坦言之前有迷惘的時候，
曾想過自己是否不太適合在這一行發展，又想過向
其他方面發展。但之後遇上機會，得到觀眾肯定，
他又試多兩三年。天宇說： 「過程中會不斷質疑自
己，所以，當得到編審、監製的肯定和讚賞時，那
種滿足感便由心而發，要在這行繼續行下去，很需
要別人的肯定及鼓勵。」

專注演藝工作
做演員工作，確是沒有安全感，因為有太多未

知之數。天宇不諱言以前會給自己一個期限，希望
可以在期限內做到成績，否則便轉行，但現在沒有
了。當年，天宇參選 「香港先生」 ，是媽咪的意
思。現在決定行下去，是自己的意願。他說： 「媽
咪幫我找到這條路，如果當年沒選 『港男』 ，現在
不知道自己會做什麼。我小時候沒想過做這一行，
但媽咪卻好想我們為她圓夢，因為她以前曾參加藝
員訓練班。那時我不知自己的興趣是什麼，鍾意什
麼，在娛圈試了一段時間，覺得幾適合自己。」

有指天宇的媽咪為他安排好一切，對此他笑
說： 「其實媽咪只是幫我交表格，小時我亦有學彈
琴、跳舞，至於其他，就是靠我自己打拚。」 另
外，天宇媽媽擅長投資做生意，問他有做生意的天
分嗎？他表示將來有機會也想試試，希望有另一個
收入來源，令收入更穩定，但現時還是專注在演藝
事業上。 場地：Premium Party

入行13年 被動性格變主動

羅天宇決心演下去

近年男藝人鍛煉肌肉成風，羅天宇也不例外。他表示自
從年前彭于晏在《激戰》一片中大騷肌肉後，好像影響到每
位男藝人，他們要練出六塊腹肌已成為基本。天宇說： 「我

幾年前開始跟一班朋友一齊去做gym，大家做運動已變成習慣。」 但他慨
嘆踏入三十歲後，面仍然有水腫，上鏡仍是胖胖的。天宇坦言愛吃零

食，所以要keep fit，這是辛苦的，唯有平時絕不亂吃東西，到跟
朋友聚會時才享受美食。

現在每次開劇，他便進入作戰狀態，每餐也食烚雞
肉、烚蛋及烚西蘭花。天宇說： 「有時以為自己身形

OK，但一上鏡發現仍是很圓，要即時加操，所以很
多時在劇集後半段，我會瘦一些。」 而新冠肺炎

疫情期間，他多了在家做運動，家中備有啞鈴
及拉力帶，爭取時間鍛煉。他說： 「現在

自己對演繹角色有要求，都要有身形配
合到才可以。」

羅天宇入行以來，其中讓觀
眾印象深刻的是有不少緋聞。問
到覺得自己的女性緣是否特別厲

害呢？他無奈地說： 「我以前好抗拒別人這樣想，
現在看淡了，很多事控制不到。」

天宇入行以來，有三段承認的戀情，分別是林
芊妤、苟芸慧及湯洛雯。他說： 「每段感情都是認
真的，我亦想結婚，當然，一段感情是否有結果，
有其他因素影響，不是一來便會遇到對的人。現在
我會謹慎些，加上工作上機會來了，會將重心放在
工作上。」 曾經，天宇怕跟圈中人拍拖。他說：
「最近傳（緋聞）的都是我的朋友，算啦。我有努

力工作，希望觀眾看到。」 他表示以前想有自己的
家庭，現在覺得要先畀心機賺錢，因為收入穩定對
一個男人來說好重要，要給對方信心。

天宇說： 「我渴望有家庭有子女，思想傳統，
只是在香港養小朋友好難，希望自己快些有能力買

樓。我現在就算識到對象，都是跟我差不多
年紀的，兩人也是適婚年齡，所以我一定要有能
力才能令對方安心。」 他又謂曾經因為怕傳緋聞，
跟女藝人保持距離，但現在沒有避忌了，大家一齊
放工時，同事希望坐順風車，總不能叫人家去搭巴
士，他自己也不好意思。

羅天宇有一位同母異父的弟弟
胡㻗，弟弟2016年參選 「香港先生
選舉」 後入行，兩兄弟感情要好。
大家不時在演藝工作上互相給予意
見，好像最近胡㻗演出新劇《我家
無難事》，戲分較多，天宇讚對方
演得不錯，令他幾surprise（驚
訝）。他說： 「我們都是性格內斂
的人，私底下好少抒發情感，就算
在媽咪面前也會收埋自己。所以，
看到弟弟的演出，有一些我以前未
見過弟弟流露的情感，覺得幾新
鮮。」

天宇跟胡㻗尚未有機會一齊在
幕前合作，只是巧合地，他主唱了
《我家無難事》主題曲，感覺很奇
妙。天宇期望跟弟弟有機會一齊拍
劇，笑說： 「可以演仇人，或者一
齊並肩作戰的隊友。我們小時候一
齊打機，現在也有一齊打籃球，如
果有機會一齊拍槍戰戲，相信會好
正。」

二○○八年，年僅廿一歲的羅天宇由媽媽代為報名參加 「香港先生選舉」 ，
結果他取得 「少年組」 冠軍，自此踏入娛樂圈。不經不覺，當年的小伙子已成
長，經過十三年的浸淫，熱愛演戲的羅天宇選擇在演藝圈繼續發展，這不再是媽
媽的意願，而是他自己的決定。羅天宇說： 「媽咪幫我選擇了這條路，我現在靠
自己努力行下去。」

大公報記者 文霏霏（文） 文 澔（圖）
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羅天宇小檔案
年齡：34歲
•2008年 「香港先生選舉」
少年組冠軍

部分劇集作品
《愛．回家》
《她她她的少女時代》
《跳躍生命線》
《香港愛情故事》
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▲羅天宇（右）與胡㻗不時相約打籃球。
網絡圖片

成家有顧慮

▲羅天宇（右）與龔嘉欣合演的《香港愛情故事》，回響不
俗。 資料圖片

▲羅天宇（左）與王敏奕在《把關者們》中有不少對手戲。
無綫圖片
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◀羅天宇曾懷疑
自己是否適合在
娛圈發展。


